



**PROYECTO DE CANDIDATURA
PRESENTADA POR EL HERMANO
GABRIEL PARODI MARIÑO**

**Venerable Archicofradía de la Celeste y Real Esclavitud
de Nuestra Señora de la Merced y Devota Sección de
Penitencia de Nuestro Padre Jesús Nazareno de la Obediencia**

Parroquia de Nuestra Madre de la Merced.

COPATRONA DE CADIZ, PATRONA DEL BARRIO DE SANTA MARIA



INDICE

Pagina 3 Candidatura a Junta de Gobierno

Pagina 4 Introduccion

Pagina 5 Evangelizar

Pagina 6 Solidaridad

Pagina 7 Celebrar

Pagina 8 Formar

Pagina 9 Juventud

Pagina 10 Patrimonio y Comunicación

Pagina 11 Ocio y Conclusión



CANDATURA A JUNTA DE GOBIERNO

Hermano Mayor: **GABRIEL PARODI MARIÑO**

Junta de Gobierno:

EDUARDO DOMÉNECH MORENO
MIRIAM DIAZ REVUELTA
JUAN MANUEL BRAVO GONZÁLEZ
JUAN LUIS VIRLÁM REVIDIEGO
VICENTE LLORENS OTERO
ANTONIO SEPTIEM PANDO
ILDEFONSO SÁNCHEZ ALBA
HELENA RUIZ ORTUÑO
JESUS ROSENDO FLORES
RAMÓN ANCHIA PORTILLO
EDUARDO DOESTE GONZÁLEZ

INTRODUCCION

«El recuerdo del pasado ha de servir de estímulo y acicate para afrontar con decisión y coraje apostólico los desafíos del presente»

La fuerza evangelizadora de la piedad popular

Carta pastoral de los Obispos de Andalucía

Consta en los archivos Diocesanos del Obispado de Cádiz y Ceuta, que nuestra Archicofradía fue fundada en la localidad de Cádiz, el 9 de marzo de 1628. Una Hermandad "joven", que pronto cumplirá 400 años de su constitución, en la próxima Cuaresma de 2028.

Una Hermandad muy unida desde su inicio a la Orden Real y Militar de Nuestra Señora de la Merced y la Redención de los Cautivos, más conocida hoy en día como la Orden de los Mercedarios. El escudo que poseemos da testimonio de ello.

Nuestra titular, Nuestra Señora de la Merced, es Copatrona de la ciudad de Cádiz, desde el año de 1885. Patronazgo que no debemos olvidar y olvidado por muchos gaditanos.

En el año 2015, Nuestro Padre Jesús Nazareno de la Obediencia se incorporó a nuestra Corporación. Erigiéndose la sección de penitencia, deseo existente entre los hermanos y hermanas.

Esta pequeña reseña nos muestra la identidad histórica de la hermandad, siendo parte importante de la identidad religiosa de Cádiz y social del Barrio de Santa María, uno de los barrios más antiguos de la ciudad.

Ante esto, estando convocado Cabildo de Elecciones de la Corporación, presento una candidatura, que coordino y encabezo, para la administración temporal de los venideros cuatro años, formado por un grupo de hermanos y hermanas, que pretendemos servir a la Archicofradía y dar, humildemente, testimonio de nuestro ser cristiano, teniendo como instrumento la piedad popular de nuestro pueblo, para hacer llegar la Palabra y evangelizar a nuestra sociedad más cercana.

Para ello, tendremos tres grandes ejes:

- Fomentar la veneración a Nuestra Señora de la Merced.
- Avanzar en la consolidación de la sección de Penitencia de Nuestro Padre Jesús Nazareno de la Obediencia.
- Preparación de la celebración de los 400 años de la constitución de nuestra Corporación.

Estos próximos años van a marcar el camino de nuestra Archicofradía en este siglo, por ello, Convoque Cabildo de Elecciones, anticipadamente por responsabilidad, entendiendo que era necesario para la vida de nuestra corporación, dado que la Junta de Gobierno estaba agotada.

Nos presentamos para servir, por amor a Jesús de Nazaret y a María, su madre. Nos presentamos para ser administradores temporales de una comunidad cristiana gaditana, incardinada en el barrio de Santa María desde hace siglos. Nos presentamos para seguir, como siempre, los evangelios, la Palabra de Dios, adaptando las formas a *los signos de los tiempos*, como ya dijo San Juan XXIII. Unos tiempos donde estamos llamados, con humildad, a tratar de unir nuestra piedad popular a la evangelización. Con su cultura y folclore, que no son malo, con la sinodalidad, a la luz Evangelii Nunciando de San Pablo VI (número 48) y la carta de los Obispos de Andalucía. Queremos profundizar en una comunidad cristiana cofrade, que rece unida, para evangelizar, siendo hospital de campaña, para acompañar a los que sufren en nuestro barrio y ciudad, poner bálsamo en las heridas, dando esperanza y amor a todas y todos los seres humanos de buena voluntad. Acompañar a los hermanos dando luz en esta época de tinieblas.

Nuestra Señora de la Merced nos ayude a liberar de sus cadenas a tantos hermanos y hermanas de las esclavitudes de nuestro tiempo.



EVANGELIZAR

La piedad popular, en efecto, «constituye una expresión de la fe, que se vale de los elementos culturales de un determinado ambiente, interpretando e interpelando la sensibilidad de los participantes, de manera viva y eficaz»

«En la piedad popular, por ser fruto del Evangelio inculturado, subyace una fuerza activamente evangelizadora que no podemos menospreciar: sería desconocer la obra del Espíritu Santo»

La fuerza evangelizadora de la piedad popular

Carta pastoral de los Obispos de Andalucía

Evangelizar es el fin primario de la Iglesia, por tanto, también de las Hermandades. El primer paso es crear una comunidad verdaderamente de hermanos y hermanas que se respire el amor, la solidaridad y la paz. Donde se testimonie la frase evangélica "se os conocerán por lo que se aman". Para este testimonio, el sentido de la misericordia y del acompañamiento del sufriente, es la metodología.

Para crecer en estos conceptos básico:

- Extenderemos, entre todos, la lectura diaria del Evangelio del Día. Goteo diario que nos lleva con el paso de los pasos en una transformación profunda de nuestros hábitos y un perfeccionamiento del discernimiento cristiano (actuar en cada instante como Jesús lo haría).
- Crearemos Catequesis, coordinada con la Parroquia, de confirmación de adultos, propiciaremos la animación de las catequesis para niños y jóvenes.
- Debates sobre problemas de la sociedad a la luz de la Doctrina Social de la Iglesia.
- Realizaremos misiones evangelizadoras en nuestro barrio. No estaremos encerrados en nuestra Hermandad, cobijados y protegidos, sino que saldremos para estar con el prójimo, iremos a buscarlo. Seremos una Hermandad en salida.
-

La piedad popular es ir al encuentro y la búsqueda del hermano, "se descubren en el pueblo expresiones particulares de búsqueda de Dios y de la fe".



CELEBRAR

La Palabra es alegría, es esperanza, es el sentido de nuestra existencia como cristianos. Por ello, hay que festejarla, recordando y dando gracias a Dios Padre, a Jesús de Nazaret y al Espíritu Santo. Por tanto, para celebrar hay que conocer la Palabra de Dios, los evangelios.

Unidos en comunión debemos celebrar los Cultos Internos, como los actos más importantes anuales, donde debemos estar todos, como una necesidad personal, como pertenecientes a la Archicofradía y como creyentes cristianos. Por ello, cuidaremos la solemnidad de ellos, cuidando cada vez más su preparación, sobresaliendo la Función Principal de Instituto.

Celebraremos los cultos externos, como consecuencia de los internos. Es una incongruencia celebrar los externos si antes no nos hemos preparado bien celebrando los internos. Estos cultos externos serán un testimonio comunitario al salir a la calle, con rigurosidad y con demostración de fe. Es la forma de hacer visible, en nuestra sociedad, que el cristianismo está vivo, con un ceremonial de los sentidos, mostrando a la sociedad la belleza de nuestra fe, haciendo una llamada para que vengan a nosotros. Es la característica de la piedad popular andaluza, festejar en la calle con todo nuestro barroquismo nuestra fe, donde los pasos se convierten en altares.

Hoy, más que nunca, tiene sentido las procesiones, pues si nacieron en una sociedad donde no se leía la Palabra, los Evangelios, hoy en nuestro mundo hay que volver a realizar la llamada por medio de la representación material de nuestra religiosidad. Preguntarse ¿cuántos niños hoy no saben rezar ni siquiera un padrenuestro o un ave maría?.

Realizaremos un taller sobre la Eucaristía, donde se explique en profundidad que es y las partes de la misma, y la esencia de la misma para nuestra fe. No es un mero ritual.

Realizaremos una especial celebración con los enfermos, para ello, tendremos unas imagenes vicarias pequeñas de nuestros titulares, que se lleven para acompañar en sus casas a todos los que no pueden acercarse a los templos. Para que hablen, recen, para que tengan el consuelo de Jesús en sus sufrimientos, y sobre todos no se encuentren solos, ni marginados. Nuestro Padre Jesús Nazareno de la Obediencia y su Madre de la Merced se acerca a ti, si tú no puedes acercarte a Ellos.

Todos los cuartos sábados de cada mes, nos reuniremos todos los hermanos y hermanas en la Eucaristía en la Parroquia, pues nuestra comunidad está integrada en la comunidad parroquial, y debemos festejar nuestra alegría por ser cristiano y nuestra fe juntos.



SOLIDARIDAD

No es verdaderamente cristiano quien simplemente acepta el Credo, pero ha abandonado la celebración litúrgica, el compromiso por la transformación del mundo que brota de la caridad o la vida de oración. Tampoco lo es quien reduce la vida cristiana a algunas celebraciones.

La fuerza evangelizadora de la piedad popular

Carta pastoral de los Obispos de Andalucía

La solidaridad o caridad, es un elemento fundamental para hacer real la palabra y la oración. No podemos reducirla a dar algo de dinero, debemos enseñar a que tenga un sentido mucho amplio.

En primer lugar, empezaremos por comprender el concepto de voluntario cristiano. Voluntario tiene un significado de altruismo, gratuidad, esfuerzo, discernimiento y preparación, todo bañado de amor y compromiso personal.

El voluntario de la Archicofradía realiza una labor por amor a los titulares, no pensando en resultados. Se actúa por discernimiento evangélico, como actuaría Jesús en nuestro sitio.

Labores del voluntario:

- Colaborar con Caritas Parroquial
- Crear un equipo de acompañamiento para personas enfermas, solas, ancianas, con problemas personales, etc.
- Labor de concienciación de valores y principios cristianos.
-

Se realizará un encuentro una vez al trimestre formativo y de poner en común las experiencias de la cruz y de liberación.



Formar

Es necesario que la Archicofradía crezca en el número de hermanos y hermanas. Por eso, desarrollaremos un proceso de acogida e integración a los nuevos hermanos al ingresar en la Archicofradía, con un hermano que tutele sus primeros pasos en la Archicofradía para así garantizar su corresponsabilidad en la misma.

Realizaremos cursos para diversos grupos de hermanos, donde implicaremos y comprometeremos en la en el día a día de nuestra comunidad, dando a conocer los diferentes oficios de la misma. Así formaremos básicamente en cuidado del patrimonio, protocolo, etc. Formando grupos activos en nuestro día a día y prepararemos el futuro. Plantearemos pequeñas charlas sobre el fundamento de lo que somos, así este año prepararemos sobre el documento: **La fuerza evangelizadora de la piedad popular**, Carta pastoral de los Obispos de Andalucía.

También realizaremos talleres sobre educación, donde se explique la transcendencia de usos tendentes a desaparecer en nuestra sociedad, como: pedir perdón, saludar, dar las gracias, ceder el paso, etc. , actitudes generadoras de paz.





JUVENTUD

Los jóvenes y niños deben ser una de nuestras prioridades. "Dejad que los niños se acerquen a mí". La sociedad actual es muy agresiva con ellos, empezando por la dejadez en la responsabilidad familiar, siguiendo por los contravalores muy a menudo con lo religioso en la educación, las dependencias (a móviles, redes sociales, modas, drogas, etc.), la sociedad cada día más consumista y materialista, etc. Hace que cada día estén más lejos de los valores y principios cristianos, dicho esto generalizando, afortunadamente.

Ante esto propiciaremos un grupo joven actual, que entre adaptando las formas, pero siempre llevando la Palabra y su desarrollo en principio y valores. Debe ser un grupo feliz y alegre, pasarlo bien, pero no es un club o una peña exclusivamente.

Dado las diferencias generacionales, no será un grupo uniforme, sino que desarrollaremos grupitos viendo las diferentes edades y caracteres de los jóvenes que se acerquen a nosotros.

Siempre trataremos de irlos vinculando a los diferentes oficios de nuestra Archicofradía, comprometiéndolos y corresponsabilizándolos. Para esto, estableceremos un turno mensual con los diferentes oficios, de manera que los conozcan y puedan formar grupo en el que más apropiado se vean.

Realizaremos actividades apropiadas a su edad, fomentando su espiritualidad, su solidaridad y su maduración cristiana.

PATRIMONIO

El patrimonio necesita conocimientos, cuidados y dinero, tanto para conservar como para adquirir nuevos enseres. Por ello, nos acogeremos a la Ley 49/2002, de 23 de diciembre, de régimen fiscal de las entidades sin fines lucrativos y de los incentivos fiscales al mecenazgo. Esto propiciará que todas las donaciones e ingresos realizados a la Archicofradía puedan desgravarse en la declaración del IRPF. Esto será una forma de fomentar las donaciones dado que el atractivo de las desgravaciones son interesantes.

Buscaremos profundizar, a través de los archivos, en nuestra historia y darla a conocer a nuestros hermanos. Además de comunicarla a la ciudadanía como parte de la religiosidad e historia de nuestra ciudad.

En este sentido, constituiremos una Comisión Colaboradora Preparatoria de la Celebración de los 400 aniversario de nuestra Constitución, para lo cual vincularemos a personas de la hermandad y ajenas, para darle un verdadero sentido cristiano, mercedario, gaditano, cultural y festivo de dicho aniversario.



COMUNICACION

Es muy importante, para una Archicofradía histórica, el cuidado del protocolo en todos los actos y cultos, tanto externos como internos, que realice. Dentro de ello, están las relaciones externas tanto con cofradías como con otras entidades públicas y privadas.

Hace décadas que los sociólogos hablan de la sociedad de la comunicación, término que destaca la importancia del intercambio de información en el mundo actual. Consciente de ello, esta candidatura llevará a cabo una serie de medidas que considera fundamentales para actualizar nuestros sistemas de comunicación con los hermanos y la sociedad en general;

- Creación una página web en la que figuren contenidos destacados e importantes, con un formato accesible y claro: Titulares, estatutos, historia, patrimonio artístico de la Archicofradía, tablón de noticias, agenda, sección de multimedia, sección de formularios, apartado de contacto, etc.
- Desarrollo y fomento de la presencia de la Archicofradía en las redes sociales: Facebook, Instagram, Twitter...
- Establecimiento de un servicio informativo privado vía Whatsapp que complemente la mensajería a través de correo electrónico.

OCIO

«Con Jesucristo siempre nace y renace la alegría»

Francisco, Exhortación Apostólica Evangelii gaudium

Esta candidatura pretende continuar haciendo de nuestra Archicofradía un espacio de fraternidad y vida cristiana para todos aquellos que son llamados por la devoción a Nuestros Sagrados Titulares y personas de buena voluntad. Un espacio donde se encuentre un lugar donde crecer, formarse y vivir el encuentro personal con Jesucristo, con alegría y felicidad, y ¿por qué no?, divertido. Para ello, creemos que es necesario también un espacio para el ocio y la convivencia, donde nos relajemos a la vez que demos habitualidad a los valores y principios cristianos.

Proponemos:

- Generar espacios de convivencia e interacción entre los hermanos más allá de los actos litúrgicos o catequéticos: realización de convivencias, organización de excursiones, visitas culturales, concursos, debates, etc.
-
- Compartir dinámicas de tolerancia con el otro, el prójimo, en búsqueda del entendimiento y de fraternidad.



CONCLUSION

Nuestra Archicofradía afronta este período de cuatro años en un momento de gran incertidumbre social y política que, organizados en una auténtica comunión fraterna, nos puede brindar la oportunidad de crecer espiritualmente y continuar trabajando con dedicación y esfuerzo por los fines de nuestra Hermandad. Conscientes del papel que debe empeñar nuestra Archicofradía en el contexto religioso y humano en que se encuentra inscrita, pretendemos generar una sinergia que posibilite atender a las necesidades estructurales de nuestra Archicofradía, ampliar el horizonte de nuestra acción social y también acometer proyectos con solvencia económica.

Nuestra candidatura, ofrece que este programa lo hagamos todos juntos, unidos en Nuestra Señora de la Merced y en Nuestro Padre Jesús Nazareno de la Obediencia.

Es un programa que puede resultar muy ambicioso, pero si al compromiso de todos, se le une nuestra esperanza y nuestro discernimiento para hacer la voluntad de Dios, con la ayuda del Espíritu Santo, creo que podremos dar un gran impulso a nuestra querida Archicofradía. Si Dios lo quiere.